

03/08/2005. Cet article est extrait du site www.sudouest.com

Droits de reproduction et de diffusion réservés.  
Copyright Sud Ouest 2003. **Usage strictement personnel.**

#### Lancer l'impression

**TROPHEE TEINK.** -- Vingt équipages partent ce matin à l'assaut du 13e trophée entre Plenzia et Socoa

## Sport et convivialité

■ Michel Meunier

Les batteleku sont partis la semaine dernière, les rameurs ont pris la route du sud hier en fin d'après-midi. Hier soir se déroulait la traditionnelle soirée de réception à Plenzia. Ce matin a débuté la 13e édition du Trophée Teink. Marquée par une participation record puisqu'il y a vingt équipages sur la ligne de départ, chiffre jamais atteint. Seize viennent du nord d'Euskadi, quatre représentent le sud.

Il faut se souvenir que les batteleku sont d'historiques bateaux de pêche qui ont la particularité d'avoir trois rameurs, deux d'un côté, un seul de l'autre. C'est ici autour de Saint-Jean-de-Luz/Ciboure que l'on a décidé de faire revivre ces embarcations. D'abord en commandant leur construction à un chantier. A ce jour il y en a vingt-cinq de disponibles dans le port de Saint-Jean. Et d'ailleurs les Luziens en prêtent deux à des équipages de Getxo et de Plenzia afin qu'ils participent au Trophée.



Les participants regroupés pour le départ hier à la gare routière de

Saint-Jean  
PHOTO MM

**Cinq jours de course.** Le trophée se déroule sur cinq jours autour des cinq caps basques depuis Plenzia donc avec étapes à Elantxobe, Mutriko, Orio, Saint-Sébastien avec arrivée samedi à Socoa. Une arrivée qui, comme les jours précédents fait une large place à la convivialité. Le passage de la ligne à Socoa est prévue vers 16 heures. Mais une étape est prévue aux alentours de midi à Fontarabie. A table évidemment. Et la soirée de samedi sera aussi l'occasion d'une grande fête du côté du fronton. Sportivement ce n'est pourtant pas vraiment une sinécure. Ces bateaux ne sont pas des bêtes de compétition racée, bien au contraire. Selon l'étape il faut compter entre 5 et 8 heures de rame chaque jour. Par beau temps. En cas de grain ou de mer trop formée il faut compter le double. Au total les rameurs auront accompli en cinq jours 85 milles, soit près de 160 km à la force des bras. Tout le monde s'entraîne dur tout au long de l'année avec ça et là des mini-compétitions de préparation, notamment dans la baie de Saint-Jean. C'est dur mais les fêtes qui marquent chaque soirée étape font oublier les souffrances du jour. La caravane compte une centaine de personnes entre les concurrents et les personnes chargées de la logistique et de la sécurité. Car les batteleku sont entourés de bateaux d'assistance avec notamment l'appui de la Croix-Rouge espagnole et de la SNSM à l'arrivée dans les eaux françaises. L'édition 2004 avait été remportée par le bateau « Txo » et l'équipage du Lycée maritime de Ciboure. Qui repart cette année et qui est fermement décidé à conserver son titre. Réponse samedi.

<< Haut de page

#### Lancer l'impression

03/08/2005. Cet article est extrait du site www.sudouest.com

Droits de reproduction et de diffusion réservés.  
Copyright Sud Ouest 2003. **Usage strictement personnel.**